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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DU CONSEIL DE QUARTIER DE LORETTEVILLE 
 Le mardi 9 avril 2024, à 19 h 

En Salle : Édifice Denis-Giguère, 305 rue Racine 
 

Étaient présents 
Madame Lyse Pelletier   Présidente 
Madame Véronique Perez   Secrétaire 
Monsieur Samuel Clavet   Trésorier 
Madame Nancy Beaupré   Administratrice 
Madame Linda Duchaine   Administratrice 
Monsieur William Hubert-Giguère  Administrateur 
 
 
Était absent 
Madame Laurie-Anne Giguère  Administratrice 
Madame Isabelle Duchesneau  Administratrice 
 
 
Étaient également présents 
Madame Marie-Josée Asselin  Conseillère municipale du district 
      Loretteville–Les Châtels 
 
Madame Dominique Gagnon  Conseillère en consultations publiques 
 
Monsieur Marc Savard  Président de l’Association des gens 

d’affaires de la rue Racine 
 
Monsieur Mario Lussier Professeur, historien et président de la 

Société d’histoire de La Haute Saint-
Charles 

 
Madame Diane Corriveau  Secrétaire de rédaction 
 
En plus des personnes mentionnées, quatorze (14) citoyens et citoyennes participent 
à l’AGA du conseil de quartier de Loretteville. 
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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DU CONSEIL DE QUARTIER DE 
LORETTEVILLE 

 
                         Le mardi 9 avril 2024, 19 h 

 

EN SALLE 
En salle: Édifice Denis-Giguère, 305 rue Racine, salle RC-15 

 
1.  Ouverture de l’assemblée 19 h 00 

2.  Lecture et adoption de l’ordre du jour 19 h 01 

3.  Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale annuelle de 2023 19 h 03 

4.  Présentation de l’Association des commerçants de la rue Racine 19 h 05 

5.  Présentation de la Société d’histoire de La Haute Saint-Charles 19 h 25 

6.  Élections 
a. Appel de candidatures et validation des bulletins 
b. Présentation des candidates et des candidats 
c. Début du scrutin, s’il y a lieu 

19 h 50 

7.  Dépôt et ratification du rapport annuel et des états financiers 
a. Présentation du rapport annuel 2023 
b. Présentation des états financiers 2023 
c. Questions et commentaires du public 
d. Ratification du rapport annuel et des états financiers 
e. Fin du scrutin (s’il y a lieu) 

20 h 00 

8.  Annonce des résultats du scrutin 20 h 20 

9.  Levée de l’assemblée 20 h 25 

 
 
 

 
 
 
 

 
 
 



 
 

1.  Ouverture de l’assemblée 
 
Madame Lyse Pelletier préside la rencontre. Elle ouvre l’assemblée générale annuelle à 
19h04 et souhaite la bienvenue aux administrateurs du conseil de quartier, à la conseillère 
municipale Marie-Josée Asselin, à la conseillère en consultations publiques Dominique 
Gagnon, et aux personnes présentes en salle. 
 
Il est souligné les 20 ans d’existence du Conseil de quartier et madame la présidente, invite 
les personnes présentes à partager lors d’une brève pause pour l’occasion, un dessert-
breuvage pour souligner l’évènement. 
 

2.  Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
Madame Lyse Pelletier fait la lecture de l’ordre du jour dont l’adoption est proposée par 
madame Linda Duchaine, appuyée par madame Nancy Beaupré. 
 

3.  Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale annuelle de 2023 
 
Sur proposition de madame Linda Duchaine, appuyée par madame Nancy Beaupré. Il est 
résolu que le conseil de quartier de Loretteville adopte le procès-verbal de l’AGA du 11 avril 
2023.  
Adopté à l’unanimité. 
 

4.  Présentation de l’association des commerçants de la rue Racine 
 
Monsieur Marc Savard, président de l’association des commerçants de la rue Racine, 
explique les motifs qui ont amené les commerçants de la rue Racine à se regrouper.  
 
Parmi ceux-ci : constituer une force et synergie de communication avec les différents acteurs 
du milieu municipal et des affaires, faciliter le soutien au développement économique, rendre 
la rue Racine plus agréable et dynamique, lui redonner son lustre. L’un des avantages de ce 
regroupement est de pouvoir obtenir des subventions à titre d’organisme reconnu. Parmi 
leurs actions prioritaires, on retrouve l’élaboration d’une identité visuelle de l’artère 
commerciale, à l’instar de la rue Cartier et de ses lampadaires géants permettant de mettre 
en valeur les œuvres des artistes locaux. Il est également souhaité de sensibiliser les 
propriétaires riverains aux diverses subventions leur permettant de rénover les bâtiments.  
 
À l’origine, quelques commerçants ont initié ce mouvement associatif afin de réaliser des 
projets visant la dynamisation de l’artère commerciale. Présentement, on compte 17 
membres et l’objectif est d’atteindre les 25 membres, souligne monsieur Savard. Demeure 
aussi une ouverture pour un rayonnement vers d’autres commerçants du quartier logeant sur 
d’autres artères commerciales. 
 
Monsieur Savard annonce la tenue d’un nouvel événement printemps : Le Vide-greniers. Ce 
dernier se déroulera sur la rue Racine et prometteur d’intéresser la population désireuse de 
se départir d’objets accumulés sur de nombreuses années et pour d’autres, de se procurer 
des objets à bon prix. Un concept animé et qui visera à mieux faire connaître et fréquenter les 
commerçants comme les autres animations à succès, qui se sont déroulées à chaque saison 
de la dernière année. 



 
 

Il est possible de suivre les activités de l’association des commerçants sur leur page 
Facebook : Quoi de neuf Racine? 
 
Madame Marie-Josée Asselin souligne l’excellent travail de l’organisme et félicite ses 
membres. Le conseil, comme les personnes présentes, soutiennent cette appréciation, 
applaudissent et remercient monsieur Savard. 
 

5.  Présentation de la Société d’histoire de La Haute Saint-Charles 
 
Monsieur Lussier est président de la Société d’histoire de La Haute-Saint-Charles, qui 
regroupe 7 membres élus et entre 150 et 200 membres. Le titre de sa présentation est : 
« Histoire de la vie démocratique à Loretteville ». 
Pour raconter l’histoire de Loretteville, son exposé porte entre autres : sur la couche 
seigneuriale (1667-1854), les couches paroissiale-municipale, les enjeux municipaux à la fin 
du 19e siècle, son développement et des acteurs politiques … Il souligne également, la riche 
contribution de madame Hélène Cormier Mc Clean, première femme élue dans le secteur, qui 
s’est notamment impliquée au développement des activités sportives et dans la vie 
communautaire de Loretteville. Celle-ci est malheureusement décédée en mars dernier. 
Monsieur Lussier indique que des archives, dont 15 000 photos anciennes et des centaines 
d’objets, se retrouvent dans le local qu’occupe la Société d’histoire de La Haute Saint-
Charles à la bibliothèque Chrystine-Brouillet. Il invite l’assistance à consulter leur page 
Facebook pour connaître leurs activités. Il conclut en mentionnant qu’il est possible de 
devenir membre, à raison d’une contribution de dix dollars 10$/année et qu’il est toujours 
possible de consulter ou de se procurer le livre de monsieur Marc Doré, fondateur de la 
société d’histoire. Fort intéressant, ce dernier porte sur l’histoire de La Haute St-Charles. 
Les membres de l’administration et les personnes présentes, remercient monsieur Lussier 
pour son intéressante présentation.   
 

6.  Élections 
 
a) Appel de candidatures et validation des bulletins 
Madame Dominique Gagnon, conseillère en consultations publiques, présente la mission et 
les mandats d’un conseil de quartier. Elle explique ensuite le déroulement des élections et 
rappelle les conditions pour devenir administrateur. Elle mentionne avoir reçu 2 candidatures 
pour les postes électifs dont la validité a été vérifiée. Il s’agit de celle de madame Lyse 
Pelletier, dont le mandat venait à terme, de même que celle de monsieur Raphaël Proulx. 
Elle invite les citoyens présents dans la salle à déposer leur candidature s’ils le désirent. Au 
terme de ce deuxième appel de candidatures, aucune autre personne ne se présente.  
b) Présentation des candidates et des candidats 
Madame Lyse Pelletier explique ses motivations à poursuivre son mandat à titre 
d’administratrice du conseil de quartier. Étant absent lors de l’assemblée, monsieur Raphaël 
Proulx avait préalablement enregistré une vidéo expliquant son intérêt. Monsieur Proulx est 
propriétaire du Gym Form-O-Max sur la rue Racine et habite le quartier. Il se dit très 
enthousiaste à partager ses idées pour contribuer au dynamisme de son milieu de vie. 
 

https://www.facebook.com/profile.php?id=100092409120853


 
 

 
c) Début du scrutin, s’il y a lieu 

 
Non applicable. Les candidats sont élus par acclamation. Madame Gagnon annonce l’ocrtoi 
et la durée des nouveaux mandats qui se présentent comme suit : 
 

- Madame Lyse Pelletier (mandat de 2 ans) 
- Monsieur Raphaël Proulx (mandat de 2 ans) 

 
7.  Dépôt et ratification du rapport annuel et des états financiers 

 
a) Présentation du rapport annuel 2023 
Madame Lyse Pelletier présente le rapport annuel du conseil de quartier. D’entrée de jeu, elle 
remercie les membres du conseil pour leur engagement et mesdames Marie-Josée Asselin et 
Dominique Gagnon pour leur vaillante collaboration.  Elle explique la mission, les mandats, 
les réalisations, les moyens pour rejoindre les citoyens, les dossiers stratégiques, les 
préoccupations ainsi que les priorités d’actions du conseil de quartier pour l’année 2024. Elle 
invite, suite à son exposé, monsieur Simon Clavet, actuel trésorier, à présenter les états 
financiers 2023. 
b) Présentation des états financiers 2023 
Monsieur Samuel Clavet dresse le bilan des finances du conseil de quartier de Loretteville au 
31 décembre 2023. Il reste un solde de 1527,99 $ au 31 décembre et un résiduel sécurité 
routière de 487.30$. Le total du résiduel présenté est de 2015.30$ au 31 décembre 2023. 
c) Questions et commentaires du public 
Monsieur Paquet, citoyen de Loretteville, souhaite quelques précisions quant au budget 
présenté. Monsieur Clavet explique les postes budgétaires. 
Madame Marie-Josée Asselin veille à remercier les membres pour leur engagement et 
souligne leur riche collaboration qui s’effectue dans un climat de convivialité et de respect. 
 
d) Ratification du rapport annuel et des états financiers 
Sur la proposition de madame Nancy Beaupré, appuyée par madame Linda Duchaine, il est 
résolu d’adopter et de ratifier le rapport annuel et les états financiers 2023 qui sera déposé 
sur le site de la Ville de Québec / Conseil de quartier de Loretteville. 
Adoptée à l’unanimité. 
e) Fin du scrutin (s’il y a lieu) 
Non applicable. 

8.  Annonce des résultats du scrutin 
 
Non applicable. Aucun scrutin n’a été nécessaire. 
 
 



 
 

9.  Levée de l’assemblée 
 
Sur la proposition de monsieur Samuel Clavet, appuyée par madame Véronique Perez, la 
séance est levée à 20h49.  

 
 
 

_____________________    _______________________ 
       Lyse Pelletier, Présidente    Véronique Perez, Secrétaire 


